

# EL DIARIO MURCIANO

PERIODICO REPUBLICANO

DIRECCION, CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

COPIAS DE ESPAÑA

## PARIS CON SERENOS

No siempre todo lo español ha de ser malo. Francia que había copiado de nosotros, aunque en caricatura, la bárbara fiesta taurina, va á copiar ahora la institución de los vigilantes nocturnos. Envidian nuestros serenos y quieren montar un servicio análogo.

La idea ha sido propuesta por el concejal de París Emile Massart, y acogida con aplausos por aquel Municipio, que entre otras ventajas de la nueva institución ha visto un medio para si no extirpar, por lo menos aminorar las hazañas de los tan acreditados apaches.

Al igual que los nuestros, serán esos serenos pagados por el comercio y particulares, teniendo la consideración oficial de dependientes del Municipio.

Empieza á introducirse en Bercepa esta innovación, pues hasta ahora solo Berlin y algunas otras poblaciones alemanas tenían vigilantes nocturnos, si bien no tenían la obligación de velar por la seguridad del vecindario, sino que se limitaban á guardar las llaves de las cascas del barrio, por si á algún vecino se le olvidaba la suya.

Los serenos han traspasado la frontera.

## LA LITERATURA EN EL PERIODISMO

Que el afán reporteril, noticiero y político venza en el periodismo moderno al saber literario, jamás este asorto para gloriarlo las patrias letras llegará á ponerse en evidencia. Los cientos de millares de hojas impresas que, desde la fundación del primer diario háyense recopilado y que, en el pasado existieron consagrados á la exposición y defensa de las ideas más diversas, de asuntos múltiples, manifiestan nos hacen que, en todo tiempo la textura literaria es el blasón de la publicación diaria.

Desde el origen del periodismo, los más afamados genios literarios, en él han colaborado; y

en toda época, ornamentan con las galas del lenguaje florido, la sátira y la lucha en pro del ideal defendido; perdurando en los indelebles caracteres impresos en el diario, y encerrando la lúlia que después ha tenido por efecto la consecuencia histórica. Y en la época actual que el egotismo y la egología son los dominadores en el periodismo, lo brillante crónica, la actualidad, el artículo político, de escogitadas inteligencias, esconden bajo las joyas literarias de brillantes plumas, la crítica y la saña que la polémica enconada lleva consigo.

Objetarse quizá que, es cierto el decir reciente de uno de los rotativos de la Corte, según el cual el público lee con avidez los trágicos crímenes, las nefastas hecatombes, las corridas de toros y las listas de la lotería, haciendo caso omiso ó prestando cierta atención á los valiosos conocimientos que aptas inteligencias dan á conocer, los cuales redundan en beneficio de la sociedad en general.

Tal ablepsia debiera destruirse como signo evidente del progreso en el sentir y querer de todo pueblo culto.

El prosista en elocuentes períodos que son modelos del bien decir, traza brillantemente asuntos filosóficos, sociológicos, científicos, artísticos, de costumbres y vida de los pueblos.

La tribuna española se ha engalanado en todos los pueblos con elocuencia de preclaros oradores. Los grandes tribunes fueron admirables publicistas.

Los poetas, en bellas composiciones, han orlado siempre las hojas de la prensa.

El periodismo es un género literario; como tal, proclama la verdad con las galanuras y exquisiteces de las bellas formas en el lenguaje.

Por eso á las primordiales condiciones del artículo escrito, que son; la claridad, concisión y sencillez, se ha de agregar la belleza y la elegancia en la dicción.

Miguel ANCIL.

Si queréis levantaros despejados, tomad á diario los cafés de IDEAL Moka. CRE-PO, PUSMARINA, 2.

## MOSTACILLA

La labor más ingrata que agobia al periodista, aparte las injusticias y persecuciones que solo sufrir, es cuando su pluma, puesta al servicio de un pueblo, tiene que moverse constantemente para censurar á autoridades y administradores del común que cumplen su cometido con desplacencia ó visible abandono. No combatimos pues, por sistema ni animados de una aversión á determinadas personas ó agrupación política. Nuestra misión es sacar faltas y publicar las torpezas de los que sin servir para ello se originan en administradores de un pueblo. Lo demostraremos.

Nuestro alcalde, ya lo hemos dicho varias veces, es en un todo constitucional, que manda y no gobierna.

En cambio, el gran D. Paco Tortosa, es el rey absoluto de la Casa Consistorial.

Y vamos por partes.

En la actualidad se están haciendo obras de importancia en las acequias, sin que se hayan sacado á subasta, como ordena la ley, no interviniendo en este asunto más que D. Paco y el Sr. Alegria. (Sobre la hermandad de ambos señores procuraremos informarnos, á fin de dejar las cosas en el lugar que le corresponden.)

¿Por qué el Sr. Ruiz Hidalgo es tan complaciente con el Sr. Tortosa y falta á lo que le ordenó su ilustre jefe el señor Cierva en la célebre carta que decía, hablando sobre el particular: Nada por administración, si por subasta.

Sentimos indignación al comentar estos hechos. El periodista tiene que censurar, y sin contemplaciones de ninguna clase, decir las cosas tal y cual son.

Parece increíble que existan autoridades tan poco escrupulosas de los intereses del pueblo y de la dignidad del Ayuntamiento, que conciben y ejecuten cosas que después tienen que sonrojarse.

Y se continuará, Sr. D. Paco.

Perfumería Morell

Agencia Colonia al Trebol, 3 pesetas litro

## DESDE LA TRAPERÍA

¿De que trato?

Esta pregunta me hago siempre que tomo la pluma para hacer información. Son tantas las deficiencias que existen en esta desgraciada ciudad, tantos los abandonos y tan numerosa la miseria, que al coger la pluma, se agolpan á mi cerebro un sin fin de ideas, que no sé á cual acudir, por ser todas ellas de apremiante necesidad, pues en nuestra querida Murcia las autoridades municipales son las culpables de todas estas desdichas, por crónico abandono.

Las calles están en un todo dejadas de la mano de Dios, tanto por lo mal adoquinadas, como por la falta de limpieza, sin que por esto nuestros concejales se preocupen lo más leve.

El mercado público está peor que en las pequeñas poblaciones, tanto por la colocación de los puestos, como por el abandono de limpieza y salubridad de los mismos, todo por la incuria de nuestros concejales.

El matadero tampoco puede decir nada bueno, pues se dá el caso de que salen las carnes sin sellar, así es que no me extraña nada de lo que allí ocurre.

Esta es la causa que me hace no saber de qué voy á tratar, pues ya me duele la mano de denunciar tanto abuso y abandono, sin que las autoridades hagan nada en pró de nuestra siempre querida é idolatrada Murcia.

## NOTICIAS GENERALES

Mejorado

Nuestro muy querido amigo el ilustrado redactor de "El Liberal", D. José Tolosa Hernández, se halla bastante mejorado de la indisposición que hace días le hizo guardar cama.

Lo celebramos y deseamos su pronto restablecimiento.

De cristal puro de roca vende Dubois los quevedos que no castigan la vista de los jóvenes ni viejos. Platería n.º 80.

Mordida por un perro

Ha ingresado en el hospital la niña de 14 años de edad Francisca Molina Jover, domiciliada en el barrio de San Juan con una herida en el pie izquierdo, que se la ha causado un perro de un mordisco.

Se vende

un mostrador con piedra de marmol, una estantería con cierre de cristales y una caldera nueva con enseres de malanza de cerdo.

Darán razón en la bodega de la calle de Algezares núm. 10.

Crimen en Lorca

En el teatro Guerra de Lorca, se cometió en la noche del domingo un crimen.

Durante la tercera sección de cinematógrafo, establecido en dicho teatro, fué muerto de una puñalada en el costado izquierdo, un sujeto apodado "Abuelo".

El agresor se presentó á las autoridades confesando su delito.

Clínica especial

para enfermos de pecho, matriz y vista, de J. A. Molina Nájera.

Consulta diaria de 8 á 12

Lucrecia Arana

Según leemos en "Diario Universal", la notabilísima triple Lucrecia Arana ha entrado á formar parte de la compañía que actúa en el teatro de la Zarzuela, de Madrid, lo que quiere decir que no por más aplaudirla por acá como se había dicho.

Lo que sentimos.

Constantino Usón

OCULISTA.

Plaza de Santo Domingo. Juerto Banco de Cartagena.

Queso grayer.—Casa Pedreño

Diabéticos

Por tratamiento hasta hoy desconocido y en un plazo de treinta días, se curan radicalmente los enfermos todos de diabetes, aun cuando tan terrible enfermedad les tenga en la demeración. Desde el primer momento pueden alimentarse con féculas. Dirigirse al Licenciado en Medicina D. Nicolás Lopez, Floridablanca, 8.—Consulta de 12 á 1.—MUROIA.

MEDINA, Pintor, Alfaro, 1